



ASSOCIATION BRETONNE DES AMIS DE SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE

COMPTE-RENDU du CONSEIL d'ADMINISTRATION DU 1^{er} avril 2023



Le conseil d'administration convoqué le 19 mars s'est réuni à 9H30 dans l'établissement des frères de Ploërmel 1, bd Foch, sous la présidence de Jean Marc FERRAND.

Étaient présents

Côtes d'Armor :

Patricia Le Merrer, Hervé Chapelet, Michel Milliancourt

Finistère :

Marie Annick Corre, Jean-Marc Ferrand, Marine Ruffat, Pierre Nedelec, Yvon Loaëc

Ille-et-Vilaine

Martine Queffrinec, Hubert Bonnefond (visio), Pierre Le Glatin, Nathalie Marin (visio), Jean Louis Portrait

Loire-Atlantique

Bernard Jacquet, Bruno Baroni, Armelle Le Callo, Michel Bugeau

Morbihan :

Françoise Nardon, Sabine Poisson de Lamotte, Catherine Le Brun, Henri Panheleux, Jean Luc Danet

Invité : Yves Bouliou,

Excusés

Pour les Côtes d'Armor : François Lechien (pouvoir à Patricia Le Merrer), Denis Charles (pouvoir à Hervé Chapelet)

Pour le Finistère : Françoise Bartissol (pouvoir à Marie Annick Corre)

Pour La Loire Atlantique : Béatrice Defontaine (pouvoir à Armelle Le Callo), Gilbert Lefizelier (pouvoir à B. Jacquet)

Absente : Béatrice Gainche pour l'Ille et Vilaine

Soit 27 présents ou représentés.

Nous avons commencé la réunion à 9h30 par un tour de table pour accueillir les nouveaux administrateurs présents : Patricia Le Merrer et Jean Louis Portrait.

En début de réunion, le Président a annoncé les démissions de Jacky Cadorel et Maurice Pepey. L'article 12 des statuts prévoit que l'on peut les remplacer en cours d'année. Les membres proposés en remplacement prendront le mandat en cours avec les dates d'échéances prévues.

Suite à l'activité de délégué menée par Jacky Cadorel, le CA valide la proposition de Jacquet d'honneur le concernant.

1) Adoption du procès-verbal de la réunion précédente :

Le compte rendu de la réunion du CA du 4 février est adopté à l'unanimité.

2) Informations d'actualité jacquaire :

- La société Française dans sa newsletter a fait un article chaleureux sur notre association et l'opération du Bourdon Breton.
- La Fédération Française (Compostelle France) cherche à recruter des administrateurs pour la tenue de ses activités. La charge importante ne permet pas à l'équipe actuelle de mener à bien ses missions.
- Le Conseil d'administration a validé notre candidature au Prix Elias Valiña. Prix espagnol décerné par la

Xunta de Galice aux acteurs du Chemins de Compostelle. Plusieurs critères sont à remplir. Compte tenu du temps nécessaire à la préparation du dossier, le Conseil décide de déposer ce dossier en 2024. Les délégués et les responsables de commissions transmettront à Henri Panheleux les animations réalisées depuis cinq ans afin de conforter le dossier et valoriser notre association.

- Bernard Jacquet était présent à l'AG de l'association vendéenne le 5 mars.
- L'association a fait un don de 100 € à WebCompostella pour reconnaître le travail et l'accueil effectué à Santiago pour les pèlerins.

3) Les actions en cours :

3-1 Le nouveau site internet cf PJ

Nathalie, en visio, nous présente le projet et son calendrier en définissant des priorités fortes à réaliser et donne l'exemple de la saisie des hébergements. Les phases de test commenceront fin avril avec la participation des commissions concernées. La saisie des hébergeurs devra être terminée en priorité pour fin mai. Yves Bouliou demande que les informations qui ne sont plus d'actualité soient effacées du site avant le transfert.

Nathalie nous présente le site temporaire : www.compostelleb.fr

Le conseil la félicite pour son implication, le temps consacré à ce projet ambitieux et prioritaire pour nos adhérents et futurs pèlerins.

3-2 Galette « Associations Jacquaires »

Actuellement, nous n'envoyons pas Ar Jakez ni Clic en Pas aux autres associations jacquaires. Christian Hardy a créé un fichier « Galette-bis » avec la liste des associations jacquaires françaises et européennes. Ceci nous permettra de faire une plus large diffusion de nos informations. On pourra y ajouter la liste des mairies traversées par le Chemin. Quand le nouveau site internet sera opérationnel, les informations contenues sur Galette migreront sur le futur site.

3-3 renforcement des équipes :

Le président rappelle les propos tenus lors du dernier CA et la nécessité d'associer à nos activités de nouveaux adhérents qui pourront apporter leur aide et contribution aux délégations comme aux commissions.

Cette recherche de soutien est nécessaire pour la bonne marche de nos activités et la pérennité des projets en cours et à venir. Notre association grandit et avec elle des besoins et des réponses à apporter en démultipliant les acteurs sans fatiguer ni démotiver les mêmes personnes.

3-4 L'assemblée Générale 2023 :

Unaniment saluée pour sa bonne tenue logistique et la qualité des prestations et animations.

Pour le 16 mars 2024 en Ille et Vilaine, il faut réfléchir aux prix des prestations, et pour l'après midi prévoir des stands différents, des ateliers...sans tomber dans l'esprit « salon ».

4) Actualités des Commissions

La commission Chemin :

Hubert Bonnefond nous présente le plan d'action interne et externe de la commission. Il est en PJ. Il rappelle, surtout pour l'externe, que nous sommes propriétaires de nos traces. Le « moissonnage » permet sur autorisation de mettre nos informations sur d'autres sites comme Cirkwi, Openrunner, Open Map Street. Informer nos pèlerins sur la suite du chemin ou la liaison bretonne après Clisson ou Chelun sans engager notre responsabilité : il suffirait de mettre en ligne les liens des différentes associations.

Il faut prévoir des formations pour les permanenciers pour apprendre à télécharger les traces GPX.

Le CA valide le plan d'actions à l'exception de 4 abstentions.

Maurice Pepey nous a transmis sa démission, cependant il continue de transmettre à Hubert les informations nécessaires à la prise en mains de l'activité des chemins.

Commission Hospitalité :

Armelle Le Callo et Bruno Baroni ont participé à la réunion des hébergeurs organisée par le 56. Réunion constructive et très intéressante.

- Armelle précise qu'il sera nécessaire d'harmoniser sur le nouveau site la présentation des hébergeurs par département et également de les prévenir de la création du nouveau site et que nous respecterons leur choix de confidentialité.
- Armelle fera une mise à jour de la liste des hospitaliers.
- Elle rappelle que l'on indique sur les guides : **participation aux frais**, le Donativo est à exclure pour éviter les abus.
- L'association reçoit des demandes de formation d'hospitalier à tenir en Bretagne en association avec la Vendée fin 2023 début 2024 pendant un week-end. L'association du Vezelay pourrait l'assurer.
La proposition validée à l'unanimité.
- Une mise à jour de la Charte hébergeur sera proposée pour le CA de juin.

Le Chœur Mouez Ar Jakez :

Le chœur donnera un concert le 29 avril à Chelun à 14 h à la fin de la marche régionale de printemps et à l'automne dans l'église Saint Donatien de Nantes.

Suite à une demande d'Aurélie Barbelin, cheffe de chœur depuis 2018 sous statut d'auto-entrepreneure, une évolution de sa rémunération est prévue. Elle demande la révision de ses indemnités kilométriques à hauteur des bases des impôts et l'intégration de ses temps de déplacement dans son salaire. Ce dernier est passé de 35 à 38 € de l'heure depuis le concert de Châteaulin.

Une étude est en cours, elle sera présentée en réunion de bureau pour être validée en CA de juin. Les effets sur sa rémunération pourraient être rétroactifs.

La commission Patrimoine :

La commission a entamé des travaux sur les gués. D'autres associations ont déjà travaillé sur ce thème comme la Vendée.

L'Ille et Vilaine n'a plus de correspondant à la commission patrimoine.

Les prochaines journées patrimoniales jacquaires organisées par l'IRJ-Institut de Recherches Jacquaires-pourraient avoir lieu à Quimper à l'automne 2024. Le Finistère s'occuperait de la partie logistique.

Le principe est validé. Pierre Nedelec se rapprochera des organisateurs pour connaître toutes les modalités.

La commission Communication :

Le Conseil a validé la création du compte Facebook Compostelle Bretagne. A terme, les comptes départementaux disparaîtront. Yves Bouliou s'occupe de la création, de la clôture des anciens comptes et de l'organisation du nouveau compte.

Il faut un correspondant par département avec pour le moment :

- 22 : Patricia Le Merrer en remplacement de J Bossard qui quitte la commission Communication
- 56 : Catherine Le Brun.

5) Les projets 2023 / 2024 :

5-1 La Charte des valeurs de l'association cf PJ

En l'absence de Françoise Bartissol et Denis Charles, Françoise Nardon présente le projet.

Suite à une remarque faite en réunion de bureau, le groupe de travail a vérifié les statuts de l'association. Il

n'est fait mention nulle part du caractère aconfessionnel de l'association.

Le projet de charte est de réaliser une enquête, sous forme de sondage avec l'outil « forms » auprès des adhérents. Ce sondage, sera transmis à la mi-mai, aux adhérents « comptes-actifs ». Il permettra de faire ressortir les valeurs principales auxquelles sont attachés nos adhérents. Ces idées serviront de base à l'écriture de la Charte des valeurs pour le CA du 4 novembre. La charte sera présentée à l'AG 2024.

Le Conseil valide la démarche.

L'envoi du sondage permettrait de relancer les adhérents qui ne nous ont pas transmis leur adresse mail.

5-2 : La marche Régionale

Il y a 68 inscrits pour la totalité de la marche et 14 pour une marche « fractionnée ».

Les participants recevront une bouteille thermos en cadeau.

A cette occasion, nous parlons de la boutique : lors de sorties, on nous réclame des tours de cou, des sacs isothermes. De même, il reste des fanions en stock dans les délégations, ils seront à donner à la sortie régionale, aux nouveaux inscrits.

6) Finances et adhésions.

Les états comptables présentés par le trésorier sont annexés au présent PV. Au 31 mars, nous comptons 1383 adhérents.

Question posée : Est-ce que les contributions des adhérents sont équitables lors des sorties ou événements jacquaires ?

Le Président fait remarquer que d'un département à l'autre, il y a des cafés ou pots d'accueil offerts par certaines délégations lorsque d'autres demandent une participation aux adhérents lors de réunion (entre autres location de salle), et de sorties.

Il propose qu'au 2ème semestre, l'association offre tous les goûters et paie toutes les locations de salle. Le trésorier fera le bilan en fin d'année. Tous les administrateurs sont unanimes pour dire que les cafés d'accueil, les goûters sont appréciés de tous et font partie de la convivialité de l'association. S'il y a un repas organisé ou un conférencier rémunéré, ceux-ci seront à la charge des participants.

La proposition du président est validée, un bilan sera fait en fin d'année.

Pierre a présenté les dépenses par délégation, commission, le chœur, le bureau, le conseil d'administration (rappel : les déplacements de moins de 20km A/R ne sont pas remboursés).

Les sorties et la marche régionale sont organisées en priorité pour nos adhérents ou les adhérents d'autres assos jacquaires qui sont couverts par leur assurance responsabilité civile. Il est possible d'inscrire des personnes extérieures en nombre limité à 10 % du nombre d'inscrits.

Le président rappelle que nous sommes limités pour les sorties à 100 personnes, au-delà il faut une demande d'autorisation préfectorale. Chaque participant doit avoir une assurance responsabilité civile et au début de chaque sortie il est nécessaire de rappeler les règles de sécurité et d'assurer l'encadrement ou le bon déroulement de la marche.

Hervé Chapelet distribue en fin de réunion une copie du résumé la police d'assurance auto mission de l'association et remet un exemple de constat amiable à chacun.

7) Actualités des Délégations

Côtes d'Armor :

Le 18 février : réunion des hébergeurs à Quintin, la majorité des hébergeurs a adhéré à l'association.

Le 25 mars sortie de Printemps autour de Paimpol avec 60 participants et la remise des jacquets d'honneur.

Avril : venue de Karine Boivin avec 64 inscrits pour la conférence du 3 et l'atelier marche est complet (une personne par couple et une randonnée pour les autres), 6 mai : réunion de bureau, sortie d'automne le 14 et 15 octobre en commun avec le 29 autour de la Vallée des Saints sur 2 jours, 25 novembre : retour pèlerins.

Finistère :

En février et mars : conférence de Rose Faujour sur le Camino Frances, réunion balisage le 4 mars, réunion à la mairie du Faou le 8 mars, 25 mars marche de printemps avec 80 participants à Plougastel Daoulas.

A suivre : la conférence de K. Boivin le 6 avril, 15 juillet conférence de Rose Faujour à Douarnenez et mise en place de l'exposition, le 25 juillet : fête de la St Jacques à la Pointe St Matthieu pour les 10 ans de la pose de la borne.

La marche régionale de 2024 aura lieu dans le Finistère, ce sera une marche en étoile autour de Morlaix avec hébergement à l'auberge de jeunesse de Morlaix pendant la semaine.

Ille et Vilaine :

Le 26 mars : sortie de printemps à la limite de la Mayenne, et du 22 au 29 avril : Marche régionale de printemps sur la voie des Plantagenets du Mont St Michel à Chelun.

Loire Atlantique :

Les 3 et 4 mars Forum des Chemins salle de la manufacture des Tabacs à Nantes et l'AG le 11 mars. La sortie de printemps le 15 avril à Sautron. Les prévisions : 12 juin une marche avec 200 collégiens, 12 novembre concert en l'église St Donatien à Nantes, 25 novembre retour du Chemin. Bernard Jacquet fera également deux conférences sur le Chemin.

Ils ont en projet une opération de débroussaillage pour dégager un pont romain situé à la limite du 44 et du 85. Cette opération sera menée par les deux départements Loire Atlantique et Vendée.

La délégation du 44 fera un don à l'Ogec de Rezé pour participer aux frais de chauffage et d'électricité de leur salle de réunion occupée régulièrement par la délégation.

Morbihan :

Françoise Nardon intervient sur les permanences. Il est rappelé que les nouvelles adhésions se font dans les permanences, Hello Asso est réservé aux ré-adhésions, dans ce cas chaque délégation s'organise pour les remises de crédiencial.

En janvier, il y a eu les remises de Jakezstela, le 23 mars c'était la réunion hébergeurs, sortie de printemps le 2 avril sur Malansac/Rochefort en Terre avec 52 participants, le 8 octobre marche autour du lac de Guerlédan et les rentrants le 25 novembre.

9) Questions diverses

Calendrier Réunions de CA

- 10 juin 2023
- 4 novembre 2023
- 3 février 2024.

L'AG aura lieu le 16 mars 2024 dans le 35.

Rien n'étant plus à l'ordre du jour la séance est levée à 13h30.

Prochain conseil d'administration le 10 juin 2023 à Ploërmel